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吉川会長あいさつ［医事紛争が続発する背景］

♪本日のロータリーソング：「それでこそロータリー」 ●ソングリーダー：山本義久会員
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2006-2007年度
国際ロータリーのテーマ

浦田委員

　皆様こんばんは。今度の土曜日に「20周年記念式典」があります。どうぞ宜しくご協力くだ

さい。前回までに「静岡市の医療事情」「医師の応召義務」というお話をしましたが、本日は医
事紛争が続発する背景についてお話します。医事紛争には3種類あります。①医療側に責任の

あるもの②あるともないとも言えないもの③責任のないもの 。

1. はじめに
　医事裁判はこの10年間に倍増し全国で1年間に約1000件の提訴があります。そして、病院

勤務医の26％が医事紛争を実際に経験しており、大変なストレスとなり、70％が「防御的、萎

縮医療になりがちだ」と解答しています。その背景を考えてみましょう。

2. 医療の高度化・複雑化
　医療のあらゆる分野で高度化・複雑化が進み小さなミスが取り返しのつかない重大ミスにつながる状況になってい

ます。30年前には行われなかった検査・手術等が行われるようになり、医療が進歩するほど医療事故が増えるという皮肉
な傾向があります。

　いずれも大変高度な医療技術ですが、患者さんにはその難しさが理解できず、すべて順調にいくものと思っています

が、残念ながらすべてうまくいくとは限りません。

2.　医療を取り巻く環境の変化
① 患者さんの権利意識の高まり・・・高学歴化もあり自己の権利を主張するようになっています。当事者の私たちが言うの

　もおかしいのですが、近年「命を救ってもらった」などという感謝の気持ちが薄くなっている方が少し増えているよ

　うにも感じます。日頃の診療の中で、何かあった時でも「まーいいですよ」という、いわば「武士の情け」が少なくなっ

　たように思います。

② 情報化社会の進展・・・インターネットで病気の症状、診断、治療法、手術法、成績などが検索できるようになり、「情報
　で武装した患者」が出てきております。医療への過度の期待を持つようになり、「全ての病気は順調に治るものだ」と思

　うようになっています。

③ 勤務医の長時間労働・・・忙しい病院の勤務医は午後まで外来診療を行い、そのあと手術、検査、処置、病棟回診などを

　行います。それだけでは仕事が処理できず毎日夜中まで病院勤務を強制され、さらに、当直があっても翌日引き続き

　勤務をしているのが実態です。このような過酷な労働条件では医療事故が増えることが科学的に証明されています。

　日本の医療費は先進17カ国の中で最低レベルと言われておりますが、医療の安全には十分な数の医師・看護師などの

　確保が必要です。安全な医療にはそれなりのお金がかかるものだということをご理解ください。
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幹事報告 前田幹事

1.�本日の例会は20周年記念式典に向けたCFです。

2.�次回は26日（土）の３時より20周年記念式典を行います。

� 来賓28名、中和RC20名、平城京RC22名の皆様が来てくださります。おもてなしの心でよろしくお願いします。

� 集合は午後１時で、中和RCから頂いたネクタイを着用してきてください。

3.�28日（月）は休例会となります。

4.�6月よりクールビズということで上着の着用は自由とします。

静岡RC

向坂 達也 様

スマイル報告
■会員からのスマイル／8名　総額／15,000円

上條会員� 誕生日のお祝いありがとうございました。

� 明後日16日がBirthDayです。

川村（都）会員� 結婚祝いのお花、ありがとうございました。

溝口会員� 結婚記念日のプレゼントありがとうございました。

前田会員� 結婚記念日の花の御礼です。

高橋会員� いつも過ぎてから気づく結婚記念日でしたが、

� 今年は違いました。

見城会員� 今日の卓話者、水上一夫様に感謝して。

� 浦田会員にも感謝して。

鈴木副委員長


